

Vorlage für die Sitzung Gemeinderat	Sitzungsvorlage SV/024/2023	Az.: 797.75
Datum der Sitzung 13.06.2023	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	Beschlussart Entscheidung



BürgerMobil Berglen - Verlängerung des Probebetriebs

Seit 9. Januar 2023 wurde der Probebetrieb des BürgerMobils Berglen aufgenommen. Der Fahrdienst wird von einem Team aus Ehrenamtlichen unter der Regie der Gemeindeverwaltung organisiert und setzt dort an, wo öffentliche Verkehrsverbindungen fehlen oder die Fahrgäste das Angebot des ÖPNV nur schwer nutzen können, weil sie zum Beispiel mobilitätseingeschränkt sind. Neun Freiwillige sind derzeit ehrenamtlich im Einsatz um die Fahrten zu koordinieren und durchzuführen.

Mittlerweile erfreut sich das BürgerMobil großer Beliebtheit. Das Feedback der Nutzer auf flexible und bedarfsgesteuerte Angebots ist durchweg positiv, sie schätzen das Angebot sehr und verbinden damit auch eine Steigerung ihrer Selbständigkeit und Lebensqualität. Von insgesamt 29 Personen wurden im Januar 4 Fahrten, im Februar 18 Fahrten, im März 34 Fahrten, im April 32 Fahrten und im Mai bisher 24 Fahrten gebucht. Genutzt wird das Angebot bisher ausschließlich von mobilitätseingeschränkten Personen, zumeist im Seniorenalter. Zweck der Fahrten im Umkreis von bis zu 25 km waren vor allem Arzt- und Therapiebesuche aber auch Fahrten zum Einkaufen, zu örtlichen Veranstaltungen oder zum Besuch bei Freunden und Verwandten wurden durchgeführt. Mit dem Fahrzeug wurden über 2.000 km zur Beförderung der Fahrgäste zurückgelegt.

Die Gemeinde stellt das Fahrzeug für den Probebetrieb zur Verfügung. Es handelt sich um ein Gebrauchtfahrzeug, das vom örtlichen Kfz-Händler für monatlich 300,00 € gemietet wird. Für die Fahrzeugmiete von Januar bis Juni wurden 1.800 € entrichtet.

Für Tanken und Autowäsche wurden bisher 232 € bezahlt. Weitere Aufwendungen fielen einmalig für die Werbefolierung in Höhe von 833 € sowie 648 € für Erste-Hilfe-Kurs, Telefonanlage/Handy an (Ausgaben insgesamt 3.300 €).

An Spenden gingen 290 € ein.

Mit dem BürgerMobil kann die Mobilität der Berglener Bürger – vor allem die von älteren und hilfsbedürftigen Menschen – wesentlich verbessert werden. Das Angebot wird von den Nutzern sehr geschätzt und in der Zielgruppe gut angenommen. Es wird den Bedürfnissen älterer Bürgerinnen und Bürger gerecht und trägt dazu bei, dass Berglen eine Gemeinde bleibt, in der man gut und gerne auch bis ins hohe Alter leben kann.

Aufgrund der großen Nachfrage und der positiven Resonanz der Nutzer wird vorgeschlagen, den Probebetrieb bis 31. Dezember 2023 fortsetzen.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Einnahmen:

einmalig: €
 laufend: €/jährlich;
Laufzeit: Jahre

Ausgaben:

einmalig: 2.700 €
 laufend: €/jährlich;
Laufzeit: Jahre

- davon Sachkosten: 2.700 €
- davon Personalkosten: €

ein entsprechender Haushaltsansatz steht zur Verfügung unter
Produktsachkonto: 5470-42410005

-;
Höhe: 6.000 €

es stehen keine Haushaltsmittel zur Verfügung, die Finanzierung
erfolgt über:

B e s c h l u s s v o r s c h l a g :

Der Probetrieb des Bürgermobils Berglen wird bis 31.12.2023 fortgesetzt.

Verteiler:

1 x Hauptamt